
Niederschrift 
 

über die Sitzung 
 

des Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsausschusses 
 

am Dienstag, 3. Juni 2008 um 19:00 Uhr 
 

in der Cafeteria des Rathauses in Goddelau 
___________________________________________________________________________ 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1  Protokolle vom 15. April und 15. Mai 2008  
 
TOP 2  Bericht des Magistrats 
 
TOP 3 Vorbereitung der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  

am 5. Juni 2008 
 
TOP 4  Anfragen 
 
 
 



2. Seite 
 

zur Sitzungsniederschrift der Sitzung des Haupt, Finanz- und Wirtschaftsausschusses  
am 3. Juni 2008 

 
Ausschussmitglieder: Dey, Mathias   Vorsitzender 
    Bock, Hans-Dieter 
    Fiederer, Patrick 

Fraikin, Bernd  
Kraft, Richard 
Kummer, Norbert 
Selle, Peter W. 

    Spartmann, Peter 
    Strasser, Roland 
 
 
Magistrat:   Kummer, Gerald  Bürgermeister 
    Zettel, Erika   Erste Stadträtin 
    Bonn, Werner 
    Buhl, Günter 
    Fischer, Thomas 
    Hellwig, Harald 
    Krug, Heinz 
    Schaffner, Norbert 
 
 
Präsidium:   Amend, Werner 
    Schellhaas, Petra 
 
Beratende Stimme  
gem. § 62, Abs. 4 HGO: Dr. Grafenstein, Andreas 
 
 
entschuldigt:   Effertz, Karlheinz  Magistrat 
 
 
Verwaltung:   Zeißler, Wolfgang  Hauptamt 
    Fröhlich, Rainer  Parlamentsbüro 
 
 
Schriftführerin:  Schneider, Ute 
 
 
3 Zuhörer/innen 
 
1 Vertreter der Presse  
 
Beginn:  19:05 Uhr   Ende:  20:55 Uhr 
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zur Sitzungsniederschrift der Sitzung des Haupt, Finanz- und Wirtschaftsausschusses  
am 3. Juni 2008 

 
Der Vorsitzende, Mathias Dey, eröffnet um 19:05 Uhr die Sitzung des Haupt-, Finanz- und 
Wirtschaftsausschusses und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt er fest, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen 
worden ist und die zu fassenden Beschlüsse somit rechtsgültig zustande kommen. 
Hinsichtlich der bevorstehenden Beratungen verweist er auf die Bestimmungen des § 25 HGO 
und bittet bei Widerstreit der Interessen, dies spätestens bei Aufruf des jeweiligen 
Tagesordnungspunktes anzuzeigen und den Saal vor Beginn der Beratung zu verlassen.  
 
 
 
TOP 1 Protokolle vom 15. April und 15. Mai 2008 
 
Den Protokollen wird mit 9 Ja-Stimmen zugestimmt. 
 
 
 
TOP 2 Bericht des Magistrats  
 
Bürgermeister Gerald Kummer berichtet folgendes: 
 
1. Dienstvereinbarungen zur Einführung neuer Arbeitszeiten und eines 

Arbeitszeitkorridors gemäß § 6 Abs. 6 TVöD  
Für die Beschäftigten des Bauhofes und der Stadtwerke gibt es seit 2007 eine zwischen 
Magistrat und Personalrat abgeschlossene Dienstvereinbarung über die Arbeitszeiten und 
Arbeitszeitkorridore. Die Dienstvereinbarung war bis 1. Juli 2008 befristet, um zunächst 
Erfahrungen damit zu sammeln. Nunmehr wurde beschlossen, dass beide 
Dienstvereinbarungen unbefristet weiter gelten. Hierin wird geregelt, dass die Jahresarbeitszeit 
saisonal gebündelt werden kann, so dass im Sommer ein höheres Stundenkontingent zur 
Verfügung steht.  
 

2. Erprobung neuer Steuerungsmodelle gemäß § 113 HGO / Regiebetrieb als 
Sondervermögen mit Sonderrechnung 
Der Hessische Innenminister hat mittlerweile die Ausnahmegenehmigung für den 
Immobilienbetrieb gemäß § 133 HGO um ein weiteres Jahr verlängert. Somit kann bis zum 
31.12.2009 der Immobilienbetrieb separat als Regiebetrieb weitergeführt werden und muss 
nicht in den kommunalen Haushalt integriert werden. Die Ausnahmegenehmigung erfolgte 
(Zitat) „auf Grund der dargestellten Umstellungsprobleme im Zusammenhang mit der 
Einführung der kaufmännischen Buchführung“. Innerhalb der Verwaltung wird dafür Sorge 
getragen, dass die Umstellungsarbeiten bis zum 1.1.2010 erfolgt sind.  
 

3. Genehmigung des Haushaltes 2008 
Die Kommunalaufsicht hat bezüglich der im Haushalt 2008 vorgesehenen Kreditaufnahmen 
um die Klärung von Fragen gebeten. Am 28. Mai fand hierzu ein Gespräch im Landratsamt 
statt. Über das Ergebnis dieses Gespräches informiert der Bürgermeister die 
Ausschussmitglieder. 
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zur Sitzungsniederschrift der Sitzung des Haupt, Finanz- und Wirtschaftsausschusses  
am 3. Juni 2008 

 
4. Eröffnungsbilanz zum 01.01.2007 

Mittlerweile liegt die Eröffnungsbilanz der Stadt Riedstadt zum 01. Januar 2007 vor und 
wurde vom Magistrat beschlossen und zur Prüfung durch den Fachbereich Revision des 
Kreises freigegeben. Die Prüfung soll im Juni begonnen werden; anschließend wird die Bilanz 
der Stadtverordnetenversammlung zur Beschlussfassung vorzulegen sein.  
 

5. Beschlüsse nach § 114 g HGO 
Ein Bericht über eine zwischenzeitlich vom Magistrat bzw. dem Bürgermeister  beschlossenen 
Mehrausgaben nach § 114 g HGO ist heute Abend verteilt worden.  

 
 
 
TOP 3 Vorbereitung der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 

5. Juni 2008 
 
TOP 3 – DS-VIII-195/08 
Bebauungsplan „Wilhelm-Leuschner-Straße 13“ im Stadtteil Erfelden 
hier: Aufstellungsbeschluss 
 
Dr. Andreas Grafenstein (FDP) bittet darum, dass Verena Wokan, ebenfalls FDP, das Wort zu 
diesem Tagesordnungspunkt, ergreifen darf. Dem wird stattgegeben. 
Es geht um das Landesprogramm zur Förderung aktiver Kernbereiche, auf das Frau Wokan 
bereits in der Sitzung des Umwelt-, Bau – und Verkehrsausschusses hingewiesen hat.  
Es schließt sich eine rege Diskussion zu dem Thema an.  
 
Petra Schellhaas (GLR) stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt solange zurückzustellen, bis 
der Magistrat eine beschlussreife Vorlage vorlegt. 
 
Dem  Antrag auf Zurückstellung wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 4 – DS-VIII-197/08 
Baugebiet „Im Sand“ im Stadtteil Crumstadt 
hier:  Abschluss eines Betreuungsvertrages 
 
Patrick Fiederer (SPD) stellt den Antrag, den Tagesordnungspunkt solange zurückzustellen, bis 
der Magistrat eine beschlussreife Vorlage vorlegt. 
 
Dem Antrag auf Zurückstellung wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig zugestimmt. 
 
Richard Kraft (CDU) schlägt vor, einen Vertreter der Gemeinde Büttelborn zur diesem 
Tagesordnungspunkt einzuladen. 
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zur Sitzungsniederschrift der Sitzung des Haupt, Finanz- und Wirtschaftsausschusses  
am 3. Juni 2008 

 
TOP 5 – DS-VIII-215/08 
„Solarpark Riedstadt – Am Golfpark“ 
hier: Entwurfsbeschluss und Öffentlichkeitsbeteiligung 
 
Der Vorlage wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Nein-Stimme der WIR zugestimmt. 
 
 
TOP 6 – DS-VIII-216/08 
Änderung des Flächennutzungsplans im Bereich des Bebauungsplans 
„Solarpark Riedstadt – Am Golfpark“ 
hier: Entwurfsbeschluss und Öffentlichkeitsbeteiligung 
 
Der Vorlage wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Nein-Stimme der WIR zugestimmt. 
 
 
TOP 7 – DS-VIII-217/08 
Änderung des Flächennutzungsplans für einen Teilbereich des Bebauungsplans „Am hohen 
Weg“, 1. Änderung und Bebauungsplans „Südlich des Taurogger Platzes“ sowie 
Bebauungsplan „Am hohen Weg“, 1. Änderung 
 
Der Vorlage wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung der WIR zugestimmt. 
 
 
TOP 8 – DS-VIII-218/08 
Änderung des Bebauungsplans „Leeheim-West“ im Bereich des Spielplatzes Rosen- und 
Tulpenweg 
hier: Aufstellungsbeschluss 
 
Patrick Fiederer (SPD) erinnert daran, dass das Thema „Spielplätze“ noch ausführlich in der 
nächsten Sitzung des Sozial-, Kultur- und Sportausschusses, vielleicht auch im Haupt-, Finanz- 
und Wirtschaftsausschuss behandelt werden soll.  
 
Der Vorlage wird mit 7 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen der WIR und der GLR 
zugestimmt. 
 
 
TOP 9 – DS-VIII-219/08 
Änderung des Flächennutzungsplans  im Bereich des Spielplatzes Rosen- und Tulpenweg 
hier: Aufstellungsbeschluss 
 
Der Vorlage wird mit 7 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen der WIR und der GLR 
zugestimmt 
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TOP 10 – DS-VIII-220/08 
1. Änderung zur Gestaltungssatzung Ortskern Crumstadt 
 
Der Vorlage wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 11 – DS-VIII-221/08 
Wahl von Schöffinnen und Schöffen für die Wahlzeit 2009 -2013 
 
Der Vorlage wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 12 – DS-VIII-222/08 
Erprobung neuer Steuerungsmodelle gemäß § 113 HGO 
hier: Stellenplan als Anlage zum Haushalt 
 
Hans-Dieter Bock (GLR) stellt einen Änderungsantrag: 
 
Es wird eine neuer Absatz 3 eingefügt: „Diese Regelung ist befristet bis zum 31.12.2011.“ 
 
Dem Änderungsantrag wird mit 6 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen der CDU zugestimmt.  
 
Der so geänderten Vorlage wird mit 6 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen der CDU 
zugestimmt 
 
 
TOP 13 – DS-VIII-223/08 
Investitionsantrag für einen Anbau an die Kindertagesstätte Kinderinsel, Wolfskehlen 
(Ausbau der Krippenplätze) 
 
Der Vorlage wird mit 6 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen der CDU zugestimmt. 
 
 
TOP 14.1. – DS-VIII-224/08  
Antrag der FDP zur Akustik in der Cafeteria des Rathauses 
 
Der Antrag wird in den Ältestenrat verwiesen. 
 
 
TOP 14.2. – DS-VIII-225/08  
Antrag der FDP zur Beschallungsanlage im Casino des Philippshospitals 
 
Der Antrag wird in den Ältestenrat verwiesen. 
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TOP 14.3. – DS-VIII-226/08  
Antrag der FDP zur Vergabe von Abbrucharbeiten 
 
Der im Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschuss geänderte Antrag wird mit 3 Ja-Stimmen der CDU 
und 6 Nein-Stimmen der SPD, GLR und WIR abgelehnt. 
 
 
 
TOP 4 Anfragen 
 
Es gibt keine Anfragen. 
 
 
Der Vorsitzende Mathias Dey schließt die Sitzung des Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsaus-
schusses gegen 20:55 Uhr. 
 
Riedstadt, den 21. Juni 2008 
 
 
 
 
 
(Vorsitzender)         (Schriftführerin) 


